

Editoriales y Opinión

18 de junio
del 2022



opinión

CRÓNICA
DEL PODER

IGNACIO VALENZUELA

Conflicto en salud daña imagen gubernamental

Sin duda el escenario del sector salud en Zacatecas está lleno de conflictos que se prolongan, se alargan y cada día dañan la imagen institucional y gubernamental de DAVID MONREAL y se advierte que el margen de acción operativa de una supuesta mediación o esfuerzo de conciliación con solución desde la Secretaría General de Gobierno, se reduce a medida que se tensan las relaciones entre el Sindicato de Salud que lidera la fresnillense NORMA CASTORENA y el Secretario de Salud, OSWALDO PINEDO, antagonismo que no tiene razón de ser si ambos dirigentes están conscientes del perjuicio que ocasionan a la gente en los servicios de salud.

El meollo del asunto es el Hospital de la Mujer en Fresnillo y los derechos laborales de los trabajadores de la salud, pero la incapacidad de negociación y la ineptitud política de OSWALDO PINEDO, han generado puros conflictos, al grado de que la movilización sindical exige su renuncia, hasta una

denuncia penal ha interpuesto ante la Fiscalía General de la República, el neurocirujano ARMANDO ROSALES TORRES, por ejercicio indebido del servicio público, falsificación de documentos y falsedad de declaraciones ante autoridad, elementos que acumulados provocan un rechazo desde la sociedad, los empresarios y trabajadores sindicalizados que insisten en condenar la inmoral ambivalencia del Secretario, que también se ostenta como líder seccional de los trabajadores del IMSS.

RESPALDO AL SECRETARIO

Por la carencia de sensibilidad social y política, por la torpeza en la conducción sindical e institucional que se practican al mismo tiempo, el escenario se ha tornado político. Reiteradamente, el gobernador DAVID MONREAL ha manifestado su respaldo al Secretario al recalcar que no se va, se queda porque no hay argumentos que justifiquen retirarlo del servicio público, lo que refleja la indiscutible lealtad del gobernante hacia el miembro de su gabinete, a quien desde el inicio de su gestión le ha entregado confianza, por lo que no implica cambiarlo, destituirlo o pedirle solicite licencia.

Dicho así con toda contundencia, debe entenderse e interpretarse que la esencia del conflicto en el que se encuentra OSWALDO PINEDO, requiere asumir honestidad política como un gesto personal y comportamiento ético, moral e institucional, y valorar que su presencia genera y reproduce daños a la nueva gobernanza, particularmente al mandatario estatal y, por consecuencia, reflexionar y valorar su

"[...] la incapacidad de negociación y la ineptitud política de OSWALDO PINEDO, han generado puros conflictos".

posible decisión de retirarse de la administración gubernamental.

PRIORIDADES

Efectivamente, en este caso debe priorizarse la funcionalidad, eficacia y eficiencia del sistema estatal de salud en Zacatecas como auténtico beneficio a la población, porque por ese conflicto sindical se ha desviado la atención de los grandes y graves problemas sanitarios que aquejan a la gente, a los más necesitados, afectados por la falta de medicamentos, el déficit en las camas de hospital y las plazas de calidad para los médicos especialistas, como así opina el líder de la COPARMEX Zacatecas, ANTONIO SÁNCHEZ GONZÁLEZ y que son problemas reales que urgen solución. Ninguna necesidad hay para que el asunto sea llevado ante Palacio Nacional y sea otro pretexto para descalificar a Zacatecas e insistir en colocarlo en los últimos lugares, no solo por la violencia e inseguridad sino por la irracional y artificial multiplicación de conflictos que han de ser solucionados con oportunidad, interlocución eficaz, actitud conciliadora, de convivencia política y armonía social.

Email: nachovalenzuelav@gmail.com

Facebook: [Nacho.valenzuela](https://www.facebook.com/Nacho.valenzuela)

Trotamundos

Por Raúl Muñoz del Cojo | rmuoz1970@hotmail.com | @rmuozc1970

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

Cuidemos el agua... ¡Y el dinero!

Para los que hemos vivido la hotelería desde niños sabemos la evolución de los clientes, los cuales en ocasiones y por el simple hecho de pagar un servicio consideran que pueden hacer cualquier cosa en su habitación y no usar sino abusar a manos llenas de los servicios que esta ofrece.

Nunca falta el cliente que piensa que la tarifa por noche incluye los blancos de la habitación, las almohadas, cobijas así como lo que esté a su alcance y se pueda llevar. Por otro lado tampoco es imposible toparse al cliente que lustra sus zapatos con las toallas o hace mecánica a su vehículo con las mismas. Se encontrará también al que ve la forma de quitar un cuadro para llevarse o se las ingenia para descolgar la pantalla que está para su uso. Se han topado hoteles de clase mundial con la desaparición de pianos de las suites de los mismos.

Pero en estas épocas donde nos rige una corrección política muy marcada y los recursos cada vez están más escasos, sigue habiendo gente que al abandonar su habitación deja las llaves del agua abiertas para que "desquite" lo que pagaron. Es increíble el razonar de estos individuos ya que en lugares como Fresnillo, la población en general tenemos problemas con el abasto del vital líquido, el cual no es ajeno de muchos estados de la república.

Actualmente hay entidades en nuestro país que tienen una crisis de falta de agua muy marcada, donde Nuevo León parece que encabeza la lista. Es importante ante estas circunstancias analizar las medidas que toma la hotelería para economizar este recurso.

En entrevista para un diario del vecino estado del norte, Don Jesús Nader presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles de Nuevo León (AMHNL) comentó las acciones que llevaban a cabo para sacar adelante a la hotelería de aquel estado ya que no solo la falta de agua es un problema, también el costo de la misma ya que las tarifas han aumentado hasta un 60% haciendo comparación con el principio de año.

Dicha situación requiere en la hotelería cambios logísticos drásticos para poder seguir brindando el servicio al 100% con calidad a los clientes, además que se debe de hacer conciencia en los mismos para el ahorro del preciado líquido.

Independiente a la inversión que implica la compra de tinacos o cisternas para poder almacenar más agua, los hoteleros de Nuevo León han tenido que implementar medidas que van desde el cambio de productos y procesos del lavado de blancos para usar menos agua así como productos más amigables con el medio ambiente; también se ha comenzado con la colocación de nuevos sanitarios y regaderas que ayuden con el ahorro del agua. Si bien estos acce-

sorios son casi obligatorios para la operación ideal de un hotel, las propiedades más antiguas han venido cambiándolos al alcance de sus posibilidades -comentó-.

En las albercas por ejemplo la aplicación de químicos de última generación facilitan la limpieza, misma que hace que el ahorro sea inminente. Con los clientes se hace conciencia haciéndoles saber todo lo que se hace para no privarlos de este servicio como a la gran parte de la población de la capital.

Mi reconocimiento a la hotelería de Neoleonense ya que a pesar de que seguimos con los rezagos de la situación de la pandemia, siguen de pie y viendo como dar la cara para seguir brindando un servicio de excelencia. Espero esto nos sirva a todos para hacer conciencia de lo importante que es no desperdiciar ningún recurso.

Cambiando de tema pero si mencionando el despilfarro a manos llenas, quiero comentarle lo que nos ha costado (porque sale de lo que pagamos de impuestos) a la fecha el capricho presidencial del Aeropuerto Felipe Ángeles.

Según datos publicados por El Financiero, entre el 21 de marzo y el 21 de abril el aeródromo tuvo pérdidas por casi 23 millones de pesos y sus ingresos solo fueron de 308 mil 331 pesos. Es increíble pensar que el costo de operación del aeropuerto es 75 veces mayor a lo que genera de ingresos.

Como lo había comentado en columnas anteriores y con el casi nulo tráfico de vuelos, la operación del "caprichito" presidencial cuesta a las finanzas públicas casi 750 mil pesos diarios mientras siga brindando sus servicios. Desde que se inauguró no ha aumentado el flujo de viajeros por estas instalaciones, y adicional a esto el comercio tampoco se ve favorecido ya que de los 193 locales que existen, 108 siguen sin rentarse.

Es nuestra obligación como ciudadanos revisar cómo se gastan nuestros recursos y como con el agua, exigir que no se desperdicien. El AIFA costó 75 mil millones de pesos, no está concluido aún y no se le suma lo que costo la cancelación del NAICM. Independiente al presupuesto que maneja actualmente, con esas pérdidas será muy difícil su manutención.

Con ese número de operaciones actuales las pérdidas continuarán además del reto para las finanzas públicas de los subsidios que se otorgarán para incentivar el uso del mismo. Claro está que como todo en esta administración federal no creo se cuente con un plan maestro que ayude al nuevo aeropuerto a salir de esta crisis.

Así de caro nos salen los manotazos en la mesa. Ojalá entendamos el costo de los caprichos y aprendamos rápidamente que como el agua, dinero que se desperdicia es muy complicado hacer que regrese. Hasta la próxima.

Justicia para Cecilia

CATALINA MONREAL PÉREZ

Javier López Zavala asesinó a Cecilia Monzón. La asesinó porque se rehusó a quedarse callada. La asesinó porque se rehusó a ceder en sus derechos. La asesinó porque en México se asesinan a más de 10 mujeres al día por el simple hecho de ser mujeres. De acuerdo con las investigaciones que la Fiscalía poblana ha revelado, Javier López se encontraba enfrentado a su esposa en lo judicial por la custodia de un hijo en común. El caso de Cecilia resonó para muchas porque ella además de ser víctima de violencia vicaria, era reconocida en su natal Puebla por llevar la defensa de casos de violencia familiar. Incluso esta labor la llevo a solicitar protección a las autoridades pues consideraba su vida se encontraba en peligro. Lamentablemente esta no le fue otorgada.

Cecilia Monzón es un ejemplo más de como las violencias contra las mujeres se entretujan para crear todo un sistema de abusos. De acuerdo con la segunda encuesta nacional "reconocimiento de la violencia vicaria en México", en el 50% de los casos de violencia vicaria se presentan amenazas de muerte, ya sea directas o indirectas. En esta encuesta se detectó un aspecto más que impide que las mujeres accedan a la justicia: el miedo a denunciar. La encuesta detecto que muchas de las mujeres desisten en el proceso de denuncia. En el caso de Cecilia, ella había denunciado a su ex pareja por abandono e impago de la pensión alimenticia. Es decir, su pareja estaba ejerciendo violencia vicaria contra ella. Existe un vínculo importante entre el feminicidio y la violencia vicaria. En nuestro país, la violencia vicaria aún no se encuentra plenamente reconocida a nivel nacional. En Puebla, donde existe una iniciativa para su tipificación, el Congreso mantiene en la congeladora la discusión y ratificación. Colectivas han denunciado que la Fiscalía no ha querido recibir las para atender casos de violencia vicaria. Además, y en relevancia a que Javier López se dedicaba a la política, es necesario enfatizar que bajo los lineamientos para que los partidos políticos nacionales prevengan, atiendan, sancionen, reparen y erradiquen la violencia política contra las mujeres, en razón de género, que el INE aprobó, las personas que hayan sido sancionadas como deudor alimentario o moroso, que atenten contra las obligaciones alimentarias o que estén en un padrón de deudores, no podrán ser candidatos o candidatas.

En los casos de Violencia Vicaria, varias expertas y víctimas reportan que esta tiende a recurrirse cuando los ex cónyuges tienen nuevas parejas. Esto parece ser el caso de Cecilia pues distintos medios reportan que Javier López estaba próximo a casarse con una política local del partido Movimiento Ciudadano. Tenemos pues un caso que pudo haberse prevenido, y que refleja cómo hay hombres que abusan de su posición, poder y dinero para ejercer violencia. No podemos olvidar que López fue Secretario de Desarrollo de Puebla durante el gobierno de Mario Marín Torres.

La fiscalía ha detenido y vinculado a proceso al autor intelectual del crimen, así como a dos de los perpetradores. Falta por encontrar al último implicado, quien presuntamente fue quien disparó seis veces contra Cecilia. No queda más que pedir que el caso se lleve de forma ejemplar, y se les juzgue con la dureza que las leyes permiten. En varias ocasiones las mujeres y las familias mexicanas han puesto su fe en el aparato gubernamental esperando se les otorgue justicia ante feminicidios y otros crímenes contra las mujeres. En la mayoría de los casos, y aquí menciono a Debahni, a Yolanda, a Lesvy y a muchas más, la justicia se ha quedado corta.

Cierro esta columna replicando la voz de Cecilia: "La autoidad tiene que dejar de echarle la culpa a las víctimas de ser víctimas y dejar de fomentar los estereotipos de género, que incluyen el echarle la culpa a las mujeres de que las maten por ser mujeres". ■

Ricardo Monreal y el retorno al neoliberalismo

BENJAMÍN MOCTEZUMA LONGORIA

Con precisión: ¿en qué consiste el proyecto social de Monreal? ¿Por qué causa lucha? ¿En qué se inspira? ¿Qué ideal enarbola? ¿Qué doctrina filosófica, social o política le da forma a su pensamiento y a su práctica política y de vida? ¿Hay congruencia? Nada personal, solo saber quién es realmente el zacatecano que aspira ser presidente de México.

Conocí a Ricardo Monreal siendo reportero de la fuente agropecuaria. Él había sido electo (en las prácticas y tradiciones del príximo) Secretario General de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del Estado de Zacatecas, organismo filial de la CNC. Previamente fue regidor en el Ayuntamiento Municipal de Fresnillo. Su padre Felipe Monreal Huerta tenía años como dirigente estatal de la Unión de Colonias Agropecuarias (UCA) organismo de la FNCA. El gobernador era Genaro Borrego y el presidente de la República Carlos Salinas. Ese período fue la "matriz" del neoliberalismo en México.

Según Wikipedia, Ricardo se inició en la política con su ingreso al PRI a los 15 años, ahí tuvo varios cargos. De los de elección popular suma casi 40 años ininterrumpidos, alternando de Diputado Federal a Senador de la República, pasando por los partidos PRI, PRD, PT, Movimiento Ciudadano y MORENA. Su origen es campesino, pero Wikipedia (con razón sobrada) no le da ese rango, pues tener propiedades agrícolas no lo hace campesino. Lo califica como abogado, político y académico.

Como reportero cubrí los movimientos campesinos que reclamaban precios de garantía con la toma de carreteras y de la delegación de la CONASUPO de Zacatecas, o de la Delegación de la SHCP reclamando legalización de vehículos de procedencia extranjera, igual la toma de la CNC de Zacatecas, por la Unión de Ejidos de Fresnillo, exigiendo a Ricardo Monreal, que como dirigente de la CNC encabezara la lucha y dejara de traicionarlos.

Mientras, Salinas de Gortari promovía la reforma al 27 constitucional beneficiando a los grupos de poder económico y políticos agropecuarios del país. Declaró el fin del reparto agrario y, en contraparte, se permitió la privatización de la parcela ejidal, la contratación de mano de obra, muchos campesinos se convirtieron en asalariados agrícolas de lo que habían sido sus tierras. Se reconoció la parcela como garantía hipotecaria, etc. Un golpe mortal al ejido.

Fui testigo de que el gobernador Genaro Borrego acompañado de Ricardo Monreal, recorrieron el estado para realizar asambleas campesinas de información, en las que engañaron a los hombres del campo

de las falsas "bondades" de la reforma que, en realidad, respondieron a las exigencias de la llegada del neoliberalismo a México y que, algunas de ellas, constituían compromisos ya firmados en el TLC.

Se privatizaron instituciones como BANRURAL, ANAGSA, FERTIMEX, PRONASE, liquidaron a los extensionistas de la SARH, restringieron la investigación científica y de agrotécnicas, se clausuró a la CONASUPO y las familias campesinas quedaron sin asistencia y sin un instrumento comercial que fue sustituido por intermediarios, "coyotes" y acaparadores de cosechas.

Con la reforma al 27, las áreas estratégicas más productivas, comerciales, turísticas, de explotación minera quedaron a merced de los capitalistas del sector, algunos de origen extranjero. Se abrió la puerta a los productos foráneos, reactivando el campo de otras naciones en detrimento del nuestro.

Los efectos fueron brutales; en básicos la tasa de crecimiento del frijol cayó a -7.2, maíz en -8.1, trigo en -5.4 y la soya en -16.2 por ciento. Se motivó a una mayor importación de alimentos y la balanza comercial, de este sector, fue muy deficitaria.

A la fecha, NO SE CONOCE NINGUNA AUTOCRÍTICA DE RICARDO MONREAL. Mientras, la 4T intenta revertir esa política neoliberal del campo, aún sin efectos contundentes.

En ese contexto debe interpretarse la frase de "la reconciliación" que pregona el político de Zacatecas. Una reconciliación que, en la bestial embestida neoliberal, incluso siendo gobernador, nunca procuró (y ahora tampoco) para los movimientos sociales y de los campesinos.

Los hoy inconformes, a los que pretende "reconciliar" (¿\$\$\$?) representan un porcentaje menor. Pero, son poseedores de aparatos políticos, económicos y mediáticos, idóneos para corromper y corromperse. Ellos le dan cuerda mediática y coquetea con ellos. Insisten, sin resultados, provocar pugnas y rompimientos. Monreal se aprovecha de ese juego anti 4T.

La praxis política, económica y sus implicaciones sociales e ideológicas que esa "reconciliación" sugiere, evidencia retrogradar a la DERECHA CORRUPTA y deviene en acto de traición.

La "reconciliación" sería con Iberdrola, OHL, el Universal, COPPEL, TV Azteca, TELEvisa, FEMSA, El Reforma, Claudio X. González y cía. Es decir, darle reversa a la 4T y retornar con "chayote", "rescate financiero", exención de impuestos, permitir el saqueo nacional, corrupción y otros males. "Por el bien de todos, primero los pobres" cambiaría a: "por el bien de unos cuantos, nada para los pobres". Así, como antes de la 4T. ■

El actuar de la gran mayoría de la clase política mexicana se ha caracterizado por la incongruencia entre el discurso político empleado y entre el actuar de la misma en diversos encargos públicos, desde hace décadas el discurso de todos los políticos de todos los institutos políticos ha sido centrado en el bienestar colectivo, en la lucha por mejorar las condiciones de vida de los que menos tienen, sin embargo, el contraste del discurso con las políticas públicas y la toma de decisiones ha resultado contradictorio.

Por un lado se llenaron la boca prometiendo un mejor presente y un mejor futuro y por otro lado se llenaron los bolsillos a través de los programas sociales, de la obra pública y gracias a los grandes privilegios que se otorgaban gracias a los encargos, mientras que incrementaba la cantidad de mexicanos en condición de pobreza y pobreza extrema, en desempleo y carente de oportunidades para mejorar su calidad de vida.

Casos como la estafa maestra donde desviaron millones de pesos a través de programas sociales de la secretaría de desarrollo social durante el gobierno de Peña Nieto, obras como la estela de luz en el sexenio de Felipe Calderón que nos costó a los mexicanos más

Incongruencia política

RICARDO ARTEAGA ANAYA

de mil millones de pesos, bardas de refinarias nunca construidas y millonarias, guerras contra el narco para disfrazar la protección y respaldo a cárteles de la droga, fueron acciones de gobiernos cuya justificación fue la búsqueda de un país más justo y seguro y que tuvieron un fin completamente contrario, beneficiar ilegalmente a nuestra clase política.

En la actualidad, la incongruencia entre el discurso político y el actuar de nuestros representantes populares, sigue siendo una realidad que se ha renovado y han mejorado los mecanismos y discursos para intentar engañar a los mexicanos, ejemplo claro es la hoy oposición que desde hace tres años ha construido un discurso para hacerse pasar por un grupo político que vela por los intereses de los mexicanos y que por el contrario, defienden los intereses de poderes fácticos que durante años financiaron sus campañas y a quienes entregaron las riquezas del país.

La oposición ha intentado venderse como una agrupación política protectora de los

intereses colectivos, justificó su voto contra la reforma eléctrica señalando que no se fomentaban las energías limpias y que se trataba de una reforma que regresaría al país al pasado en materia de electricidad, hoy se anuncia la inversión para modernizar 16 plantas hidroeléctricas y reducir hasta en un 98% las emisiones de gas metano en los procesos de exploración y producción en PEMEX, así mismo, semanas antes de la votación, se inauguraba una planta de energía solar de las más grandes en Latinoamérica, el costo del voto en contra fue muy alto para la oposición, semanas después perdían cuatro estados de seis en disputa electoral.

Zacatecas no ha sido la excepción de la incongruencia política entre el discurso y el actuar durante la toma de decisiones, la estafa legislativa expone cómo nuestra clase política en el Congreso Local, ha utilizado el discurso de velar por los intereses populares para distraer a la población mientras se llenaba los bolsillos triangulando recursos públicos a

través de facturas falsas y empresas fantasmas, actualmente algunos actores políticos, lograron colgarse del discurso de la cuarta transformación para colarse en cargos de elección popular e intentar revivir bolsas de recurso público destinadas a la triangulación de dinero.

Los zacatecanos debemos aprender a discernir entre los políticos que se disfrazan detrás del discurso del cambio para mantener las prácticas de un sistema que se niega a desaparecer si es que queremos que llegue el desarrollo, progreso y justicia social a nuestro Estado, exigir la rendición de cuentas y la evolución de nuestros representantes populares mediante herramientas democráticas para evitar seguir siendo representados por políticos que cambian de partidos, proyectos y discurso sólo para beneficio propio.

A nivel nacional nos encontramos en un proceso de transformación de la vida pública que genera un fuerte debate entre las diversas posturas y formas de percibir el quehacer público, en Zacatecas, los ciudadanos debemos sumarnos a esa transformación comenzando por exponer la incongruencia política y luchando por expulsar del quehacer público a esa clase política que considera los cargos y la representación, son oportunidades para cambiar su situación financiera. ■

Este viernes nos encontramos una nota en la primera plana de los medios impresos de comunicación, donde el SECRETARIO de SEGURIDAD lanza a los siete vientos sobre que la solicitud de derecho de piso es un problema aislado, prácticamente sin importancia ni menos trascendencia.

Creo que la sociedad está ya harta de este tipo de declaraciones, como cuando hace algunas semanas se atrevió a decir que el problema de la inseguridad no lo era tanto y que solo estaba en la mente de las personas y no en la realidad que las rodea, casi casi como si fuera resultado de la imaginación de la ciudadanía.

Creo que es ya urgente exigir que cuando menos este tipo de declaraciones sean prácticamente proscritas, porque aunque es claro que las autoridades intentan a toda costa minimizar una realidad desbordada en la que no tienen posibilidad de revertir - en cuanto al incremento exponencial de la violencia en la que vivimos - mínimo se tendrían que abstener de hacer este tipo de declaraciones que solamente son recibidas como una burla a la ciudadanía que claramente ve que las cosas solo empeoran, lejos de mejorar, en nuestro entorno inmediato.

Es como cuando las autoridades salen a mostrar estadísticas - siempre manipulables - sobre una supuesta reducción en los delitos, resultado de la violencia, cuando una y otra vez en el entorno federal - donde tampoco cantan mal las rancheras - nos ubican como uno de los 5 estados más violentos de la república, y los consulados, así como los vecinos del norte, salen a sugerir a sus conacionales evitar realizar viajes a nuestras comunidades y por nuestras carreteras.

Cuando apenas declaraba el SECRETARIO DE SEGURIDAD que las carreteras eran seguras - uno se pregunta dónde vivirá este señor - la realidad sale a golpearle en la cara con los múltiples robos

México Lindo y Podrido... y Zacatecas otro tanto

Declaraciones van declaraciones vienen

JOSÉ DE JESÚS REYES RUIZ

que en una de las carreteras principales, la 45, se realizan en contra de nuestros propios paisanos, que son los que de alguna forma mantienen con sus remesas las debilitadas arcas de nuestras comunidades, y con todo y ello son víctimas de la delincuencia organizada, cuando no de las autoridades, y claro que nos referimos a los policías que conforman la guardia nacional, o las policías estatales y municipales, así como las llamadas metropolitanas, que siempre andan viendo cómo llevar recursos a sus propios molinos.

Porque a nadie le queda duda de que ya no hay días en que maten menos de 5 personas, principalmente en las ciudades más importantes de nuestro estado, LA CAPITAL, FRESNILLO Y GUADALUPE, y eso sin mencionar los hallazgos escalofriantes de personas desmembradas y metidas en bolsas de plástico negro, o los cadáveres que aparecen por aquí y por allá y que no se suman a las estadísticas reales como tendría que ser el caso.

Y mientras vemos muy pocos resultados de la SECRETARÍA DE SEGURIDAD, en la de SALUD las cosas no están mejorando, sino todo lo contrario, el CONFLICTO entre los dirigentes sindicales de NORMA CASTORENA y USWALDO PINEDO solo se intensifica, donde lo que menos les interesa a los contrincantes es el bien de Zacatecas, y solo esperen un rato, ya el propio DIRIGENTE DEL IMSS manifestó estar cansado con el retraso, en una de esas el mismo AMLO cancela el apoyo para que el HOSPITAL DE LA MUJER DE FRESNILLO

sea parte del IMSS BIENESTAR y este sitio se convierta en un ELEFANTE BLANCO al estilo del auditorio construido por MIGUEL ALONSO y que sigue ahí deteriorándose día a día, y la comunidad se quede sin los beneficios que un NUEVO HOSPITAL podría dar no solo a la mujer de FRESNILLO, sino a todo el poniente de nuestro estado, permitiendo aumentar la capacidad del HOSPITAL GENERAL DE FRESNILLO y haciéndolo así la del propio HOSPITAL GENERAL DE ZACATECAS con todo lo que esto implica, y como hemos dicho hasta el cansancio en pasadas colaboraciones.

Y en este concierto de declaraciones sale el COLEGIO DE MÉDICOS, suponemos en boca de su "presidente emérito" - previamente maicado - a declarar QUE ES INMORAL la permanencia de USWALDO en LA SECRETARÍA cuando no hay nada más inmoral que su permanencia al frente del COLEGIO, cosa que le desautoriza a dar algún tipo de declaración.

En esto no ha pensado NORMA que solo busca empoderarse ella misma sin importarle un pepino el bienestar de las y los zacatecanos, porque de USWALDO no hay mucho que esperar, y para muestra un botón: a mediados de semana su foto sale en los medios impresos con un CUBREBOCAS MAL COLOCADO por debajo de las narices dejando las fosas nasales al descubierto, y si eso hace aquel que representa la salud en el estado, qué podemos esperar de la ciudadanía que ha dejado el cubrebocas del lado sin importarle demasiado en una QUINTA OLA

que ya se encuentra en nuestro entorno.

En una comida reciente con personajes importantes de la sociedad zacatecana, que en su gran mayoría representan al empresariado local, comentaba que tendríamos que hacer un alto en el camino para preguntarnos literalmente ¿CUÁNDO SE JODIÓ ZACATECAS? Porque estamos, sin lugar a dudas, en uno de los peores escenarios que podamos haber vivido en nuestra existencia, porque somos un estado poco productivo que se mantiene con las remesas que envían nuestros paisanos tan trabajadores como siempre, porque somos un agujero negro con un entorno boyante que vemos al norte en COAHUILA, al poniente en DURANGO, al oriente en SAN LUIS POTOSÍ y al sur en AGUASCALIENTES, estados que nos ven literalmente como apestados y cuando quisiéramos reaccionar dignamente no encontramos elementos reales con qué hacerlo.

Y si esto no fuera poco ESTAMOS ESTIGMATIZADOS por estar bajo la influencia de la FAMILIA MONREAL, mal vista por el gobierno federal, tenemos un GOBRNADOR MONREAL, un ALCALDE DE FRESNILLO TAMBIÉN MONREAL, UN JEFE EN RICARDO MONREAL, una SUPERDELEGADA EX ESPOSA DE UN MONREAL, y muchos de sus compadres y admiradores incrustados en los puestos claves y que solo responden a los intereses del MONREALISMO y no a los de los zacatecanos, y claro LOPEZ OBRADOR nos verá cada día con una mayor desconfianza y nos seguirá haciendo a un lado como lo hace con RICARDO, quien se verá empujado y buscará alternativas que seguramente encontrará en MOVIMIENTO CIUDADANO, aunque su objetivo sería ser el candidato de una gran alianza opositora PAN, PRI, PRD incluyendo al partido naranja, aunque esto se vea a los ojos de hoy como una utopía.

¿Y MIENTRAS TANTO ZACATECAS APA? Al borde del despeñadero MIJO, ¿qué se le va a hacer? ■

▷ RAYUELA

El linchamiento de Loreto, la expresión más clara de la barbarie que puede surgir si el Estado no ejerce sus funciones sobre justicia, seguridad y bienestar.



¡Ta' cabrón!

Se abrió la cloaca legislativa y entre excesos, privilegios y balcaneo, las verdades salieron. Y, entre venganzas compradas, resultó que mandado sí es culpable. Los legisladores descubrieron que Pinocho es de Nochistlán, mientras que el mea culpa imperaba. El lodo iba de un lado a otro, cuando a escena arribó el cobarde del condado.

La sesión estuvo graneada y lo mismo se exigió que el secretario de Seguridad renunciara que el calendario escolar se recorte.

Eran las 12:30 horas y, para variar, nada; 10 minutos y tres cafés después, se pasó lista. Ernesto González, de Morena, solicitó modificar el orden del día y sacar el punto ocho, en el que se exigían pruebas a su compañero de partido, Armando Delgadillo, sobre sus dichos en medios en contra de varios diputados.

Aseguró que "nos vuelve a llevar al desprestigio y a la falta de decoro", tras pedir que la diputada Priscila Benítez, de Nueva Alianza, bajara el punto. "No ha lugar", "está en su derecho", "para qué habla", gritaban los diputados.

Ernesto insistía en que hay que dejar de debatir asuntos internos. "Entiendo que habrá agresiones en contra del diputado Delgadillo; den oportunidad al diálogo y consenso". A lo que la aliancista Benítez respondió: "no de mí, sino 17 diputados promovimos el exhorto. No es posible que se dé información falsa y se pretenda engañar a la gente. Aquí es dónde, así es que no retiro mi propuesta". Ernesto fue con Delgadillo en actitud de hice lo que pude, a lo que Delgadillo se encogió de hombros.

Como no pasó el exhorto, en Asuntos Generales, Priscila exhibió a más de cuatro, pero sobre todo la miseria legislativa. Delgadillo dio la espalda y se puso a platicar con Violeta Cerrillo, de Morena, mientras Priscila le gritaba: "Compañero cobarde, cobarde que me ha denostado. Tengo familia y carrera y usted ha puesto en duda la integridad de mi persona en el manejo de recursos".

Pasó a la exposición de pruebas. "Usted ha cobrado cheques por 30 mil pesos, que alguien explique; señala, acusa y es usted quien lo hace. Por qué hacer esa raja política. ¡Cobarde! Usted sacó el cheque el día de su destitución. Se quejan de las Herramientas, cuando todos hemos recibido lo mismo. Dejen ese discurso, ya que quedó esclarecido, pero cuando hubo el recurso, ¿quién disfrutó?".

"Recuerden la comida que hicimos para armar la aplanadora cuando el presupuesto y que estuvimos 17 y salió en 22 mil pesos. Y, luego, 17 mil pesos en otra comida porque había que celebrar que el presupuesto se aprobó. Disfruté con ustedes, mis compañeros de Morena". Y que se le ocurre a Violeta Cerrillo hacer mucca, acompañada de una "ajá" y Priscila le encaró al señalar: "soy de Morena, aunque te duela y te pese".

Insistió en que "hay que decirle a Zacatecas quién disfrutó, si no fuimos nosotros." "Actúe con rectitud, Delgadillo, y deje de atropellar a las mujeres. No compre una venganza que no es suya. Lo están mandando a que me acuse. ¡Titeré! ¡Mentirosos! ¡Cobarde! Actúa por la venganza de otras. Explique el pago retroactivo de 45 mil pesos a una persona

que no estuvo laborando en la Legislatura".

La panista Karla Valdez reclamó que no se le dio recurso a Salud y quien sí tenía privilegios era Morena, pagando comidas ostentosas hasta con el gobernador.

Para el diputado naranja, Enrique Laviada, "lo que hizo Delgadillo se llama baja calaña. Ha acudido a los medios para acusar a medio mundo. Si no lo prueba o se retracta, es cobardía". "Fue recorriendo medios de comunicación, acusándome de mal uso del recurso y le sostengo que fue de mis percepciones, no fue ilegal de ninguna índole. Lastima mi prestigio, así es que o se retracta, o presenta pruebas, si no, es cobardía".

Al hacer uso de la voz, Susana Barragán, de Nueva Alianza, sostuvo que ahí están las firmas, se venía haciendo desde otras legislaturas. "En esas comidas y cenas estaban del PT, Nueva Alianza, Verde, y Morena, ¡ah!, y el PES. No fue un gasto que me haya aventado sola. Están justificando. Si se quieren deslindar, adelante, pero 17 asistimos. Paremos estos temas, basta de tirarnos, exhibirnos, tengo todo limpio, todos estuvimos en esas comidas".

A lo que Imelda Mauricio, también de NA, sostuvo que el que nada debe, nada teme. "Traté de cuidar el presupuesto, pero no quiero caer en el juego de mencionar compañeros, lo que sí es que hemos decepcionado a la gente".

Cancelamos esa firma y "yo decía: yo no firmo, firme usted, le decía a Susy, pero no era a iniciativa de nosotras". "Incluso, hay fotos, donde estamos, no que digamos muy cuerdos".

El priista Benigno Gallardo reconoció: "tomé la decisión de los bonos a los trabajadores porque estaba en el presupuesto. Si había firmas y todos usamos eso. Me hago responsable de lo que firmé". "Póngase serio Delgadillo, sea honesto. Hable con la verdad completa y asuma las consecuencias de sus actos. No sea cobarde. Sea serio, no le mienta más a la gente. No se descomponga más. Lo necesitamos serio; que se hable con pruebas, hechos y no con argumentos".

En tanto, Delgadillo señaló que "estamos a 17 de junio de 1600, cuando funcionaba la santa Inquisición. Es lamentable la situación por la que estamos pasando. Hay que darle vuelta a la hoja". "Cobarde", gritaba Laviada.

Posteriormente, el petista Xerardo Ramírez recordó que "luego de este show cómico musical de la Legislatura, ya pasada la variedad, tenemos que lamentar el grado de violencia que se vive en Zacatecas".

"No sé dónde viva el secretario de Seguridad que no se da cuenta lo que pasa en Zacatecas; ayer salió con que es vendedor de helicópteros. Sin duda es difícil vivir en un Zacatecas como se encuentra en estos momentos.

Así las cosas, Laviada, Susana, Refugio Ávalos, del PRI, y el mismo Xerardo, al unísono, ya no pidieron la comparecencia del secretario de Seguridad, Adolfo Marín, sino su renuncia. "¡Que se vaya! ¡Que se vaya!".

Susana recordó que hace poco se reunieron con el secretario, quien les comentó que "cuando gusten mándenme un mensaje para reunirnos porque no contesto números desconocidos, ya que ¡ta' cabrón!".

LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

MÚLTIPLE ASESINATO ESTREMECE A OJOCALIENTE.

Recién va llegando la Guardia Nacional y el Ejército Mexicano a Ojocaliente y los reciben con una clara muestra de que ahí sucede lo que pobladores de al menos tres comunidades han denunciado de manera pública y que nadie les había hecho caso: los criminales se pasean como Juan por su casa y hacen y deshacen como quieren, sometiendo a la gente y causando tanto miedo, que muchas familias prefieren huir de los pueblos. El hallazgo de seis cuerpos humanos en una cueva le cayó como balde de agua fría al alcalde **DANIEL LÓPEZ**, pero solo así podría argumentar -y exigir- la necesidad de que haya más vigilancia estatal y federal en su municipio.



EL FISCAL VUELVE A GUARDAR SILENCIO.

Dirán que más vale tarde que nunca y por ello no se podrá decir que no dice nada, si el fiscal **FRANCISCO MURILLO RUISECO** informa un día o dos después de los acontecimientos en los que hay decesos que lamentar o que se vuelven del dominio público, se hacen virales, en un corto lapso.



Nada ha dicho de lo que está sucediendo en comunidades de Ojocaliente, si por llenos tienen cédulas de búsqueda de la gente que ha sido privada de su libertad, si los cuerpos hallados son algunos de esos que se llevaron, si hay denuncias por robo, agresiones o cualquier otro presuntos delito. Nada pues...

PIDEN CIUDADANOS AL HELICÓPTERO DÍA Y NOCHE.

Con eso de que un helicóptero ha estado haciendo sobrevuelos nocturnos para vigilar la ciudad, Zacatecas y Guadalupe, y disuadir a la delincuencia, ayer que ocurrieron al menos cuatro hechos delictivos que provocaron fuertes movilizaciones, la gente esperaba que el helicóptero anduviera de un lado a otro buscando a los presuntos responsables. Se trató de agresiones a balazos en la colonia González Ortega y fraccionamiento Bulevares, en Zacatecas, y La Victoria y Tacoaleche en Guadalupe, prácticamente simultáneos, que

RAMONA VERDE



dejaron cinco muertos y cuatro heridos. Pero no hay que perder de vista que dijo el secretario de Seguridad Pública, **ADOLFO MARÍN**, que de los dos helicópteros que tienen no se hace uno... ¿así cómo pues? Habrá que esperar a que eche a volar el suyo la Guardia Nacional.

SORPRESIVO RELEVO EN EL REGISTRO PÚBLICO.

JUAN MARTÍN ACEVEDO CHÁVEZ llega a la Dirección de Registro Público y Catastro, y sin decir agua va, agarró descuidados a más de tres en esa dependencia, empezando por quien hasta ayer era el titular del área, **HÉCTOR MENCHACA MEDRANO**. De un día para otro le informaron que debe dejar la oficina que ocupa y que haga un proceso inmediato de entrega-recepción a **JUAN MARTÍN ACEVEDO** para que se haga cargo de cualquier trámite pendiente que le quede. De entrada, se podría suponer que ese tipo de cambios vendrían al menos de la secretaria de Administración, **VERÓNICA YVETTE HERNÁNDEZ**, tanto por el área como por el nivel del funcionario, pero el documento lo signa **JUAN CARLOS LÓPEZ ELÍAS**, subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Finanzas y, además, se sabe que **HECTOR MENCHACA** es hombre de confianza del góber **DAVID MONREAL**... algo muy raro pasó ahí, sin contar el proceso administrativo...



FREDY GONZÁLEZ VA POR MÁS ALUMBRADO PÚBLICO.

El presidente municipal de Pánfilo Natera, **FREDY GONZÁLEZ**, anda tendido tratando de dotar de alumbrado público a la cabecera municipal y las comunidades, para abonar a que baje la percepción de inseguridad con espacios oscuros que animen a los macabros a hacer fechorías. Ya lo consiguió en La Tesorera y va por otras comunidades...



LOS MISTERIOS DE LA EXISTENCIA



**ALEJANDRO
BRAVO
PÉREZ**

Terapeuta existencial
Teléfono: 7712099585
Correo: cypesc@gmail.com

TDAH

“Sigue siendo un niño, una niña”.

El TDAH, por sus siglas en inglés, significa “trastorno por déficit de atención e hiperactividad”. Fue en el manual de psiquiatría DSM-IV cuando se clasificó como un “trastorno mental”.

Un niño con TDAH puede mostrar problemas para prestar atención, es hiperactivo y le puede resultar sumamente difícil su comportamiento para cualquier docente, tutor o persona a su cargo.

Hay números, datos y estadísticas de cómo afecta esta experiencia en los niños, pero ¿qué ocurre con su experiencia?

Recuerdo que una vez tuve la oportunidad de compartir grupo con un niño al que le realizaron este diagnóstico; el mayor problema que tenía era una atención muy dispersa, se distraía con mucha facilidad, podía estar resolviendo un problema matemático y, de pronto, dejaba de hacerlo para mirar un avión por la ventana.

La maestra gritando se lanzó por él, lo tomó del brazo y lo sentó, sentenciándolo que, si volvía a hacer algo como eso, lo reportaría en la dirección. Les confieso que yo ese día sentí mucho miedo de la maestra.

Dando una clase en un diplomado, una alumna me preguntó ¿cómo se

anula la existencia? Violentándola y someténdola, le respondí.

Me atrevo a decirlo, no dejamos de ser niños, más bien, nos obligan a abandonar la infancia. La parte curiosa, la parte creativa, se va perdiendo por “el deber”, por la “educada forma de ser”, por tener que ser “obedientes”.

Un niño con este déficit de atención puede sentirse como alguien olvidado, así que, perder su libreta, olvidar sus libros en casa o no escuchar a una maestra puede afectar su rendimiento en su aula escolar, por lo que una escuela sin un psicólogo educativo, sin un maestro con conocimientos en psicopedagogía, puede ver a este niño como un caso perdido.

En un país como el nuestro, principalmente en un sector educativo público, el destino de muchos niños es formar parte del grupo de alumnos en rezago.

La interacción en grupos es aún más complicada, puede parecer un completo desafío la integración a un grupo escolar o deportivo, por la hiperactividad en su conducta.

Los grupos tienen reglas y normas; por ejemplo, en un salón de clases se “debe” estar bien sentado y en silencio, cuando no se forma parte de esos grupos, es común que ese niño ex-

perimente enojo, por no poder interactuar como lo hacen los demás.

Es común que, tanto sus compañeros, como docentes, se sientan frustrados por no poderlo controlar, impacientes por no poderlo mantener quieto, así que, en la mayoría de los casos, son vistos como un bicho raro.

Como si fuera una molestia, como si fuese un caso perdido, pero, en realidad, sigue siendo un niño.

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**

LA SEGURIDAD Y LA NACIÓN



**HUGO
RAFAEL
SÁNCHEZ
GONZÁLEZ**

Especialista en Seguridad Pública, instructor certificado en Derechos Humanos por el CICR, presidente de la Asociación Civil Deltas, Desarrollo de Liderazgo y Talento.
Mtro. en Juicios Orales
Contacto: silverado_hr@hotmail.com

Impunidad, la Reina de los Males

“Hablar de impunidad, es hablar del tema de temas, ya que es una circunstancia donde no existe la acción de la justicia, donde no hay una reparación del daño, donde simplemente se invisibilizan a las víctimas, simplemente es hablar de Estado Fallido.”

Hace algunos días, un reportero de Al Jazeera cuestionó a AMLO por impunidad en la muerte de periodistas, a lo que el mandatario respondió que, si tenía pruebas de su dicho, las presentara; sin embargo, el tema de la impunidad no solo afecta a periodistas, es un mal para los mexicanos en general.

De nada sirve combatir la corrupción (si es que se está combatiendo), la prevención del delito y la persecución del mismo, si el castigo no llega finalmente a quien debe llegar.

Con las enormes cifras de violencia que vive México —casi 100 asesinatos al día—, no existe posibilidad alguna de que no se estén llevando a cabo detenciones de probables responsables, juicios y sentencias.

Un informe de “México Evalúa” revisó la información de fiscalías y jueces durante el 2020, el cual arrojó un dato muy preocupante: el 94.8 por ciento de los delitos se encuentran atorados en el proceso, sin que existan sentencias, reparación del daño, acuerdo entre las partes, ni siquiera llegan a juicio, cifra que ha aumentado considerablemente desde 2019; esto se traduce en una total impunidad, la cual crece día con día, manteniendo asfixiadas a las fiscalías con carpetas de investigación que nunca acaban, incrementando los delitos de extorsión, secuestro, robos o desaparición de personas, sin que pase absolutamente nada.

El informe alerta sobre el colapso de los agentes del Ministerio Público, quienes, en promedio, inician por per-

sona 145 carpetas al año. En estados como Nuevo León, esta cifra asciende a 456 investigaciones por fiscal; o Sonora, con 326.

Y no solo los Ministerios Públicos se encuentran rebasados, también los peritos (el personal científico encargado de aportar elementos técnicos a la investigación).

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**